



Stiftung
LICHTBLICKE
in der Welt

Kleine Hilfsaktion e.V. – Augenlicht für Kambodscha 2024/25

Die Stiftung Lichtblicke in der Welt hat im Zeitraum von Oktober 2024 bis April 2025 den Verein Kleine Hilfsaktion e.V. (KHA) im Rahmen der Durchführung des Projektes „Augenlicht für Kambodscha“ unterstützt.



Ziel des Projektes war die Verbesserung des Zugangs zur augenmedizinischen Versorgung in ländlichen Gebieten Kambodschas. Die Umsetzung erfolgte durch Schulungen von Lehrpersonal sowie Gemeindevertretern, durch Screenings sowie durch das Bereitstellen von Brillen.

Um eine langfristige Sensibilisierung von Augengesundheit sicherstellen und zudem eine gezielte Vorauswahl von Personen mit Sehproblemen ermöglichen zu können, wurden im November 2024 in Banan (Provinz Battambang / Kambodscha) Schulungen für Lehrpersonal und Gemeindevertreter durchgeführt. Insgesamt 41 Personen wurden geschult, um Sehprobleme bei Schüler identifizieren zu können sowie die Bevölkerung für Augenhygiene und -gesundheit zu sensibilisieren. Durch diese Vorarbeit konnte sichergestellt werden, dass die Teilnehmerinnen und Teilnehmer für die Augenscreenings gezielt ausgewählt wurden, so dass eine effiziente und wirkungsvolle Untersuchung und Behandlung erfolgen konnte.

In 7 Screenings an jeweils verschiedenen Standorten wurden 946 Kinder und Erwachsene untersucht, von denen ein erheblicher Anteil eine Sehkorrektur benötigte. Aufgrund der allgemein vorherrschenden gesundheitlichen Umstände konnten keine Standardlösungen Anwendung finden. Im Zuge der Brillenausgabe, bei der jede einzelne Brille individuell angepasst und überprüft wurde, fand jeweils eine Gruppenschulung für die Nutzer statt, so dass Informationen zur richtigen Anwendung und Pflege im Sinne der Sicherstellung einer nachhaltigen Sehverbesserung weitergegeben werden konnten.



Der Standort Banan, Provinz Battambang / Kambodscha:

Fakten zum Königreich Kambodscha

- 181.000 Quadratkilometer Fläche (halb so groß wie Deutschland)
- ca. 17,2 Millionen Einwohner
- Altersdurchschnitt: 27,9 Jahre
- ca. 95 Einwohner pro Quadratkilometer (im Vergleich: 233 Einwohner in Deutschland)
- BIP/Kopf entspricht zirka 2.000 US-\$ (im Vergleich: ca. 56.000 US-\$ in Deutschland)



Banan liegt in der Provinz Battambang, in der zirka 1,1 Mio. Einwohner leben, was Battambang zur viertbevölkerungsreichsten Provinz des Landes macht. Der Großteil der Bevölkerung lebt ländlich geprägt und engagiert sich im Reisanbau, in der Tierhaltung und in der Fischerei. Eine Studie aus dem Jahr 2006 zeigt, dass 27% der Haushalte in Battambang unterhalb der nationalen Armutsgrenze leben.

Auch wenn die Lebenserwartung in Kambodscha in den vergangenen Jahren kontinuierlich gestiegen ist, führt eine Ungleichverteilung zu massiv unterschiedlichen Gesundheitsbedingungen zwischen Stadt und Land sowie Arm und Reich. Speziell in der Provinz Battambang fehlt es an medizinischer Versorgung, sauberem Trinkwasser und Sanitäranlagen und auch an Ernährungssicherheit (bis zu 30% der Kinder ländlicher Haushalte sind untergewichtig).

Das Projekt war ein voller Erfolg:

- Verbesserung der augenmedizinischen Versorgung von 946 Menschen
- Bereitstellung von 1.168 individuell angepassten Brillen
- 40 Menschen konnten mit einer Fertighalbrille versorgt werden
- Nachhaltige Schulungen für Lehrpersonal und Gemeindevertreter
- Effiziente und gezielte Auswahl der Patienten durch geschulte Fachkräfte

Die Projektkosten von insgesamt € 22.915,74 wurden von dem Augenoptik-Fachgeschäft Gijzen Optiek (Niederlande) der apo Bank Stiftung (Apotheker und Ärztebank) sowie von der Stiftung Lichtblicke in der Welt getragen.



Die Kleine Hilfsaktion e.V. (www.kleinehilfsaktion.de) wurde 2010 von Roland Debschütz, der im Jahr 2020 für sein soziales Lebenswerk das Bundesverdienstkreuz am Bande verliehen bekommen hat, gegründet. Die Hilfsorganisation engagiert sich in Kambodscha, Pakistan, Indien, Tansania sowie in Deutschland und sieht es als ihre Aufgabe, Hilfe in lebensbedrohlichen Situationen zu schaffen, Existenzen zu sichern und Zugang zu Bildung zu schaffen.



Die Stiftung Lichtblicke in der Welt dankt Nadine Urbansky und Roland Debschütz ausdrücklich für die sehr professionelle, zuverlässige und angenehme Zusammenarbeit sowie für die eindrucksvollen Berichte zu den Projekten der Kleine Hilfsaktion e.V.

Für alle zukünftigen Hilfsaktionen wünschen wir weiterhin viel Motivation und Erfolg! Auch freuen wir uns, dass sich nach der guten Zusammenarbeit bereits das Projekt „Augenlicht für Kambodscha 2025/26“ in der gemeinsamen Planung befindet.

Obernburg am Main, im Juni 2025